



EN LA REGIÓN DE TARAPACÁ EN EL 2024 SE REGISTRÓ 210 CASOS DE PERSONAS CON VIH, EN EL 2023 FUERON 191 CASOS. EN TANTO EN EL 2022 LOS CASOS ALCANZARON LA CIFRA DE 195.

# Tarapacá mantiene una alza sostenida de casos de personas con VIH en 2024

El instituto de Salud Pública informó que a nivel nacional hubo una disminución de casos de personas con VIH en el 2024 en comparación al 2023

210

191

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

A pesar de una disminución a nivel nacional en los casos de VIH durante 2024, la región de Tarapacá sigue una tendencia al alza. Así lo confirmó el seremi de Salud, David Valle, quien señaló que la región se posiciona entre las que mantienen un incremento sostenido de los contagios.

En 2024, Tarapacá registró 210 nuevos casos de VIH, lo que representa un aumento de 19 personas en comparación con los 191 casos reportados en 2023. Si bien la cifra de 2022 fue de 195 casos, según datos del Instituto de Salud Pública (ISP) del Mi-

nisterio de Salud, la tendencia actual indica un crecimiento que es visto con atención.

Pese a este incremento, tanto las autoridades sanitarias como dirigente y activista en temas de VIH en la región concuerdan en que el alza ha sido sostenida y sin aumentos bruscos.

**SOSTENIDO**

David Valle afirmó que "a nivel regional, históricamente hemos tenido cifras elevadas de VIH. Si bien en los últimos años se ha registrado un aumento en los casos confirmados, este ha sido sostenido y sin alzas bruscas. Esto refleja un control estable de la situación, gracias al trabajo

articulado. Aunque aún no se observa una baja como a nivel nacional, se ha evitado un incremento descontrolado, lo que indica que las estrategias están funcionando".

Valle resaltó que las diversas estrategias que trabajan para reducir los casos en la región como la implementación de la Profilaxis Preexposición (PrEP), un fuerte despliegue en testeo tras la pandemia, también la estrategia de autotest, en la cual Tarapacá fue piloto a nivel nacional.

Gioconda Montero pre-

sidenta de la Agrupación Nefertiti, quienes llevan años trabajando la temática de educación sexual comentó que, si ha habido un aumento de casos en la región, pero pocos. La dirigente recalco que es un problema transversal que afecta a toda la sociedad, sin ver edad, género o condición social.

Para Montero el motivo que no exista un incremento potencial de casos se debe principalmente a que las personas se cuidan más. La agrupación sigue realizando un trabajo, de difusión de prevención de enfermedades

“A nivel regional, históricamente hemos tenido cifras elevadas...”  
 David Valle, seremi de Salud

casos de personas, con VIH, en Tarapacá registró el Instituto de Salud Pública en 2024

casos de personas, con VIH, en Tarapacá registró el Instituto de Salud Pública en el 2023

de transmisión sexual, tanto en recinto educacionales como en otras instituciones públicas.

Felipe Díaz Olave, activista en temas de VIH en Tarapacá, comentó que como persona viviendo con VIH, ve positivos los datos nacionales, con respecto a la disminución de casos, pero afirmó que eso no significa que se debe descansar en el trabajo de difusión en temas de educación sexual.

En cuanto a la región Felipe Díaz, expresó que "la inmigración irregular

que hemos tenido en los últimos cinco años, es también un factor que de alguna manera hace que nuestra región en particular tenga casos, que si bien, no han estado a la baja, se han mantenido de alguna manera a la normalidad con una tendencia más hacia el ascenso. Yo creo que acá en la región es multifactorial".

El activista, destacó el trabajo que han realizado las distintas organizaciones civiles, como también el avance en temas de educación sexual en la región. 📍